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12月5日，巢湖

市科协组织科技志

愿者到西苑广场参

加“12·5”国际志愿

日新时代文明实践

志愿服务“以志愿

星火，传文明之光”

主题活动。活动引

导 广 大 群 众 学 科

学 、用 科 学 、爱 科

学，进一步弘扬“奉

献，有爱，互助，进

步”的志愿服务精

神，在共享发展中

推动美丽巢湖科技

文明进程。

巢湖市科协供稿

本报讯 近日，由六安市裕安区科协主

办，区航空航海模型协会承办的“送航空科

普进校园，圆乡村少儿蓝天梦”活动走进新

安镇新安初中。

整场科普活动融合了航空知识讲解、航

模飞行表演、无人机飞行体验等内容，志愿

者向同学们介绍了我国航空发展历史及相

关航空基础知识；同学们在志愿者的指导下

进行无人机体验飞行，通过数字化教学，体

验特技飞行的惊险刺激，感受飞行和科技带

来的乐趣。

此次航空科普进校园活动，进一步丰

富了校园文化生活，拓宽了科学视野，启迪

了科学思想，激发了孩子们探索航空知识

的热情，培养了学生的科技创新精神和实

践探究能力。

（六安市科协供稿）

科普航空知识
六安市裕安区科协——

【区县动态】

本报讯 日前，第三届“江淮风云”气象科技

创新论坛在寿县召开，省科协党组成员、副主

席魏军锋，省气象局党组书记、局长胡雯出席

会议并致辞。中国工程院院士丁一汇通过视

频方式致辞。上海市气象局副局长雷小途、江

苏省气象局副局长严明良、河南省气象局一级

巡视员孙景兰、淮南市副市长晁友福以及来自

6个省市的专家出席会议。

魏军锋代表省科协对第三届江淮风云气象

科技创新论坛的召开表示祝贺。他指出，省气象

学会在推进安徽气象科学技术进步和科技人才

成长，提升全民科学素质，有效发挥气象防灾减

灾第一道防线作用，为全省气象事业高质量发展

提供了有力的科技支撑。他希望，一市五省气象

学会在区域一体化发展进程中，一是强化责任担

当，坚持“一体化”意识和“一盘棋”思想，凝心聚

力、齐心协力，共同把“江淮风云气象科技创新论

坛”打造成为服务区域一体化高质量发展的高水

平学术交流平台。二是坚持协同合作，牢固树立

“创新一盘棋”理念，开展务实合作，打破影响创

新要素流动壁垒，实现人才聚集、科研成果聚合、

科技创新聚力。三是建设长效机制，探索建立一

市五省学会之间多层次合作机制，定期开展交流

合作，推动建立各类科技评估机构资质互认等制

度，努力形成资源共享、优势互补、相互促进、共

同提高的经常性、紧密性、长期性“一体化”工作

格局。

论坛邀请欧洲科学院院士姜彤教授、国家

气候中心李清泉研究员等6名专家分别作了题

为“共享社会经济情景（SSPs)与气候风险预

估”“淮河流域夏季持续性强降水年代际变化

特征及机理”“江淮地区典型致洪暴雨特点及

成因”“华东登陆台风降水微物理观测及应用

研究”“智能网格分类强对流预报技术及应用”

“安徽省暴雨灾害风险普查及评估技术进展”

的报告。论坛期间，还同时召开“第九届淮河

流域暴雨·洪水学术交流研讨会”“第十九届长

三角气象科技论坛”“第十二届苏皖两省大气

探测、环境遥感与电子技术学术交流研讨会”

和“第二届长三角气象标准化论坛”。

据统计，本次论坛共收录论文357篇，来自

长三角和淮河流域地区的近200名专家学者围

绕会议议题共计交流学术报告90篇，共评选优

秀论文57篇。 （安珂）

第三届“江淮风云”气象科技创新论坛召开

本报讯 12月11日，亳州市科协召开主题

教育调研成果交流会，深入学习贯彻习近平总

书记关于调查研究的重要论述，梳理总结调研

情况，交流调研成果，总结经验做法，研究提出

持续推进落实和改进提高的新办法、新举措。

市科协党组书记、主席主持会议并讲话。纪检

监察组相关人员列席会议。

会议集中学习了习近平总书记有关主题

教育最新重要讲话精神和关于调查研究的重

要论述，通报了市科协调查研究工作整体情

况。领导班子成员围绕本人调研课题调研情

况进行交流，围绕正反面典型案例开展研讨。

会议指出，自主题教育以来，市科协党组

认真贯彻落实党中央决策部署及省委、市委

工作要求，坚持把调查研究作为主题教育重

要内容，按照“深、实、细、准、效”要求，科学选

定调研课题，精心组织实施。党组成员每人

牵头一个课题，分别围绕亳菊产业发展、科普

工作和学会党建工作等方面，通过走访群众、

召开座谈会、问卷调查、产业研讨等形式，深

入农村、企业、学会、科普教育基地等基层单

位开展调研，努力把情况摸清、把问题找准、

把对策提实。

会议强调，要继续用好调查研究这个“传

家宝”，练好调查研究“基本功”，充分总结调研

过程中的实践经验，聚焦科协实践遇到的新问

题、改革发展存在的深层次问题、学会党建面

临的突出问题、科技工作者急难愁盼问题，切

实把存在的矛盾和问题摸清弄透，积极探索推

动科协事业高质量发展的新思路、新方法。

会议要求，要抓好调查研究“后半篇文

章”，用足用好正反面典型案例，充分发挥激励

警示作用，教育引导党员干部按规律办事、按

规矩做事；要进一步完善调研成果转化运用清

单，对调研中经过充分论证、切实可行、能立即

落实的对策建议，要及时实现成果转化；一时

难以落实的，要持续推进、一抓到底，确保形成

工作闭环，切实把调研成果转化为提升工作质

效、推动高质量发展、强化作风能力建设的实

际成效。 （亳州市科协供稿）

亳州市科协召开主题教育调研成果交流会

本报讯 12月5日，六安市科协党组书

记、主席张兴群主持召开第二十三次党组中

心组（扩大）学习会，市科协机关及市科技馆

全体人员参加会议。

会议重点学习了习近平总书记在内蒙

古、江苏考察时重要讲话精神、《习近平著作

选读》第二卷和《习近平新时代中国特色社

会主义思想学习纲要》部分章节；传达了《中

共中央办公厅 国务院办公厅关于坚持和发

展新时代“枫桥经验”提升社会矛盾纠纷预

防化解能力的意见》；围绕“作风建设”作交

流研讨发言。

会议要求，一要深刻理解作风建设的

含义，作风建设包括思想作风、领导作风、

工作作风、生活作风和学风。二要找准作

风建设中的问题，包括学习不及时、不深

入，工作不细致、廉政风险点不精准等问

题。三要解决作风建设中的问题，不仅要

加强理论学习，还要在实践中积累经验；牢

固树立全心全意为人民服务意识，实实在

在把事情做好；真抓实干，认真履行职责做

好本职工作，谋划好下一年的工作。市科

协班子成员要身体力行、以上率下，以好的

作风、好的形象带领全体人员扎实工作、埋

头苦干，为六安市推进绿色振兴赶超发展

“八大工程”作出积极贡献。

（倪良文）

六安市科协召开党组中心组（扩大）学习会

本报讯 为进一步增强辖区居民的法

治意识，12月 7日，阜阳市颍泉区科协组

织科技志愿者开展了“国家宪法日”主题

宣传活动。

活动现场，志愿者悬挂宣传横幅并设立

了群众咨询点，向前来咨询的群众发放《中

华人民共和国宪法知识宣传手册》《民法典

普法宣传册》《中华人民共和国反电信网络

诈骗法》法律知识读本，进行交流互动；同

时，到社区商铺、居民家中，为辖区内居民开

展“送法上门、普法入户”宣传活动。

活动中，志愿者以发放普法宣传单、现

场解析宪法等形式开展宣传活动，向群众详

细阐述公民的权利与义务，以及日常生活中

常见的犯罪形式作了讲解，并通过案例分析

宣传防火、防盗、防电信诈骗等相关知识。

（阜阳市科协供稿）

开展“国家宪法日”宣传活动
阜阳市颍泉区科协——

本报讯 12月12日，安庆市政协科技科

协界别开展走访调研活动。市科协主席洪

爱敏，市政协人口资源环境委员会主任高

峡，市科协党组成员、副主席琚高祥，安庆石

化AQ项目部质量部主任李斌等科技科协

界别活动室成员参加此次活动。

调研组先后走进市人才集团振昌公司和

国汽大有时空科技（安庆）有限公司，了解公司

发展历程、生产经营和科技创新情况。随后召

开的座谈会，市人才集团振昌公司刘博士介绍

公司科技创新情况、现阶段的发展状况以及未

来的发展前景。国汽大有时空科技（安庆）有

限公司总裁韩建新与大家分享了企业成功经

验。大家围绕“技术、人才、创新”等方面开展

交流，活动室成员积极发表各自意见。

洪爱敏强调，科技创新打开的不仅是安

庆科技发展的新局面，更是安庆高质量发展

的新机遇。作为界别活动室成员，要强化为

企业服务意识，积极为党委政府建言献策，

反映企业所需所难，助推安庆市经济高质量

发展，早日进入百强，上台阶。 （汪锦美）

安庆市政协科技科协界别开展走访调研活动


